

かけはし

心ときめく学校 魂ふれあう学校 命かがやく学校



守山市立明富中学校 学校通信
令和7年12月12日発行
TEL 077-585-7262
aketomi@city-moriyama.ed.jp

「学校通信(カラー版)」などの各種通信は、ホームページでご覧いただけます

冬にためる、春への力 ~2学期の頑張りを3学期へ~



師走を迎えると、校庭の木々もすっかり葉を落とし、冬の静けさが深まっています。2学期は、明中祭体育の部をはじめ、学校生活の中で「自分と」「人と」「社会と」「未来と」つながる多くの場面がみられました。生徒のみなさんが目標に向かって努力する姿や仲間と力を合わせる姿を見て、私は「この頑張りこそが、春への力になる」と強く感じています。

さて、今年の社会を振り返ると、私たちに「準備の大切さ」を教えてくれる出来事がいくつもありました。例えば、大阪・関西万博です。半年間で2500万人の来場を見込むこの国際イベントは、長い年月をかけた準備があってこそ実現しました。世界各国の人々が集い、未来の技術や文化を共有する場は、まさに「積み重ねの力」が生み出した成果です。この他にも、COP30後の脱炭素目標の議論、教育分野での生成AI活用など、未来を見据えた取り組みが進んでいます。こうした変化に対応するためには、基礎学力をしっかりと身につけることが何より重要です。便利なツールが増えても、最後にものを言うのは「自分で考える力」です。



そして、滋賀県でも大きなニュースがありました。9月から10月にかけて滋賀県で開催された「わた SHIGA 輝く国スポ・障スポ」です。

全国から集まった選手たちが熱戦を繰り広げ、滋賀県は総合優勝という歴史的快挙を成し遂げました。大会では、環境に配慮した運営や、琵琶湖の魅力を発信する取り組みも行われ、「スポーツの力で共生社会をつくる」という理念が実践されました。

この他にも、努力の積み重ねが結果につながることを示すニュースがありました。特に印象に残っているのは、プロ野球で大谷翔平選手が3年連続MVPを獲得したことです。彼の活躍の裏には、日々の地道なトレーニングがあります。華やかな結果の陰にある「見えない努力」こそ、私たちが学ぶべき姿勢です。

冬は、自然界にとって「ためる季節」です。木々は葉を落とし、根を張り、春に芽吹く準備をします。

人間も同じです。目に見える成果がすぐに出なくとも、努力を積み重ねることで、必ず次の季節に花を咲かせることができます。3学期は、学年のまとめと次のステージへの助走期間です。今の頑張りが、進級や進学、そして未来への大きな力となります。みなさんも、2学期に頑張ったことをぜひ3学期につなげてください。そのためにも、冬休みを心と体を整える大切な時間にしていきましょう。



保護者の皆様、2学期も子どもたちは、行事や学習に一生懸命取り組み、大きな成長を見せてくれました。冬休みは、心と体を休める大切な時間です。生活リズムを整え、宿題や自主学習を計画的に進めるよう、ご家庭で声かけをお願いします。また、家族で過ごす時間や会話が、子どもたちの心を豊かにします。3学期も、学校と家庭が力を合わせて、子どもたちの成長をともに支えていきますよう、引き続き、よろしくお願ひします。



チャレンジウィークを終えて 「自分とつながる」社会とつながる

10月27日(月)から31日(金)までの5日間、2年生は市内の事業所や店舗で職場体験学習を行いました。生徒たちは、普段の学校生活では味わえない「働くことの責任」や「協力することの大切さ」を肌で感じながら、一生懸命取り組みました。

「お客様に笑顔で接することの難しさを知った」「仕事には準備がとても大切だと分かった」など、体験を通して多くの学びを得た様子が見られました。今回の経験は、将来の進路を考えるうえで大きな財産になることでしょう。

この貴重な機会を提供してくださった地域の事業所の皆様に、心より感謝申し上げます。お忙しい中、生徒一人ひとりに丁寧なご指導をいただき、働くことの意義や楽しさを教えていただきました。

皆様のご協力があってこそ、今回の職場体験学習は成功しました。本当にありがとうございました



1月の行事予定

- 1月6日(火) 3年登校日(実力テスト・弁当)
- 7日(水) 始業式、1年実力テスト
- 8日(木) 給食開始、1年実力テスト
- 16日(金) 1年校外学習
- 17日(土) 滋賀県アンサンブルコンテスト
- 23日(金) 2年校外学習、ASP給食試食会
- 30日(金) 3年県内私学事前指導

※ 予定が変更になる可能性があります。



3年生保護者のみなさま

令和7年度卒業証書授与式は、3月6日(金)
挙行予定です。詳細は3学期にお伝えします。

11月:ASP(明富スクールパートナー)活動

11月は ASP活動として、「守山市小・中学校音楽会」に出場する2年5組生徒の交通安全サポートにご協力いただきました。本当にありがとうございました。また、1月23日(金)に実施予定の「給食試食会」にも申し込みいただき、ありがとうございます。当日の献立を楽しみにしてください。

1月は1年生と2年生の校外学習を予定しています。このあと案内をいたしますが、ご都合がつきましたら、サポート活動にご協力をよろしくお願ひします。

2026年も『できる人が、できる時に、できることを』で、無理のないサポートをよろしくお願ひします。

本年も温かいご支援、ありがとうございました。

今後も笑顔あふれる学校づくりに、ご協力をよろしくお願いします。

